



# Universidad del sureste

ENFERMERÍA MEDICO  
QUIRÚRGICA I

Alumno: Irma Roxana Hernández López

Cuatrimestre: 5to grupo: B

Docente: Lic. Víctor Giovani montero

Especialidad: Licenciatura en enfermería

Actividad: Ensayo

Tema: enfermo oncológico

Fecha:  
13/02/2022

## Introducción

El enfermero oncólogo es el tema en general de lo que hablaremos en este ensayo, en otras palabras un paciente oncológico se entiende como paciente que ha sufrido o sufre un tumor, es decir, un cáncer. Y a causa de su condición clínica, el paciente necesita un enfoque diferente a los demás pacientes, en este ensayo hablaremos de los cuidados de enfermería que se le debe brindar a los pacientes en quimioterapia, en estado de shock, preoperatorio y por operatorio, en cada uno de estos temas, hablaremos un poco de que hacer en estos casos y como brindar una mejor atención.

Los cuidados de enfermería al paciente con quimioterapia se trata de los efectos que los pacientes presentan después de cada tratamiento, en estos tipos de pacientes los cuidados que se le brindan se enfoca más en diferentes áreas, ya que con estos pacientes se trata de controlar los efectos secundarios, y los cuidados se suele enfocar mas en cuatro problemas que son los más comunes en las quimioterapia, como las náuseas los cuidados que se brinda a los pacientes son después de su quimioterapia y son tales como: informarle al paciente que puede presentar nauseas después de su quimioterapia y tratar de disminuir la ansiedad, administrar medicamentos antieméticos antes, durante y después del tratamiento. Los cuidados de enfermería que se le brinda a los paciente en caso de vómitos son como, vigilar la deshidratación, los vómitos igual pueden ser agudos y suelen ser muy intensos, comentarle evitar comida muy pesadas, vigilar los vómitos con presencia de sangrado, estos son algunos de los cuidados en cuestión de los vómitos. En caso de estreñimiento los cuidados suelen ser recomendarle al paciente que tome alimentos ricos en fibra, recomendar al paciente que realice ejercicio y algunos masajes abdominales, los estreñimientos suelen aparecer después de 5-8 días. La alopecia es uno de los de los casos más comunes en la quimioterapia y por eso en los cuidados lo primordial es comentarle al paciente de la caída de cabello a causa de la quimioterapia. Los pacientes con presencia de dolor El tratamiento de enfermería para el control del dolor mayormente consisten en intervenciones independientes y de colaboración. Algunas son medidas no invasoras como técnicas de distracción como el masaje, la respiración, música, la relajación progresiva y la imaginación dirigida. y en las intervenciones de colaboración encontramos la administración de analgésicos, es importante poder tomar en cuenta los métodos para así lograr un alivio mucho más rápido y poder disminuir el dolor al paciente, es muy importante que se pueda identificar los signos del dolor, para poder ayudar al paciente y poder brindarle la atención que el necesite.

El enfermo en estado de shock, se trata de una afección, que se presenta cuando el cuerpo no está recibiendo un flujo sanguíneo suficiente, y es así como muchos órganos pueden dañarse a causa del shock, el shock puede ser mortal si no se trata de inmediato, el shock se divide en cuatro. El shock cardiogenico, ocurre cuando el corazón ha sido tan dañado que puede ser incapaz de suministrar a la sangre y oxígeno a los órganos del cuerpo, entre las causas puede ser por un ataque cardiaco, o un infarto al miocardio. Shock hipovolémico es cuando sucede una pérdida grave de sangre o algún otro líquido y eso hace que el corazón se incapaz de poder bombear suficiente sangre al cuerpo, entre las causas esta la pérdida de sangre, ya sea por un sangrado de heridas o sangrado interno. Shock anafiláctico consiste en una reacción alérgica extremadamente grave que afecta a todo el organismo y se instaura a los pocos minutos de haber estado expuesto y es potencialmente mortal, las causas son por alergias a alimentos, insectos, medicamentos y entre otros. El shock séptico es un estado de presión arterial baja potencialmente mortal, el shock puede ser causado por bacterias, hongos, virus.

La atención en pacientes preoperatorio, es la fase en la que inicia desde que el paciente es informado de su problema de salud hasta que el paciente es trasladado al are quirúrgica, y el periodo preoperatorio termina al momento que inicia la anestesia, entre los cuidados preoperatorios consisten en la exploración física, que esto consiste en la toma de signos vitales ya que si se presenta alguna alteración se debe de informar al médico ya que puede ser un proceso de alguna señal de infección, o alguna alteración que puede causar alguna complicación en la cirugía, el paciente debe de estar en ayuno ya que evita el riesgo de broncoaspiración, al igual el paciente se le debe preparar psicológicamente, ya que es muy importante que los pacientes estén disponibles y estén preparados para la cirugía, ayudar al paciente con discutir sus temores, la ansiedad que el paciente puede presentar, igual informar al familiar sobre todo procedimiento, en la parte del intraoperatorio esta fase sucede en el procedimiento quirúrgico, una vez que el paciente se encuentre en el quirófano el paciente es colocado en la mesa y se coloca en la posición quirúrgica y se procede con el rasurado de la zona que se va intervenir, y es realizado por la enfermera.

La Atención de Enfermería en el post- operatorio es la Fase posterior a la intervención quirúrgica. Este periodo se divide en postoperatorio inmediato, Postoperatorio a corto plazo o general, Postoperatorio a largo plazo, es esta fase se realiza en un área especial para atender a los pacientes durante el periodo posquirúrgico inmediato. Así todos los pacientes que son sometidos a anestesia general o regional, o bien la sedación, deben mantenerse en

observación durante el periodo posoperatorio inmediato, y su condición debe valorarse y estabilizarse.

### Conclusión

En este breve ensayo se elaboró con la finalidad de que podamos entender cuales son los cuidados que se le deben de brindar a los pacientes enfermos con enfermedades oncológicas se le brinda diferente tipos de cuidado con de acuerdo a su condición, y que se le debe brindar mucho apoyo, brindar atención, información y sobre todo tener empatía en cada uno de los pacientes, ya que al tratar los pacientes se les avalúa sicológicamente, mentalmente y fiscalmente.